SCHULHUND-KONZEPT

der Karl-Sellheim-Schule



Einführung

Aus der Grundlagenforschung und den Theorien zu positiven Wirkungen von Mensch- Tier- Interaktionen lässt sich ableiten, dass Schulhunde ein enormes Potenzial bergen, schulische Bildung für alle Beteiligten, Schüler*innen wie Lehrkräfte, angenehmer und wohl auch effektiver bzw. nachhaltiger hinsichtlich des Lernerfolgs zu gestalten. So (vgl. Schönhofen/Schäfer 2019, S. 4; Quelle: planbar-magazin.de/schulhund/).

Begriffsklärung

Hundegestützte Pädagogik an der Karl-Sellheim-Schule Eberswalde

Leika und Herr Schleip bilden ein Schulhundeteam. Der Einsatz von Leika als Schulhund an der Karl-Sellheim Schule wurde von der Schulleitung genehmigt. Das Konzept wurde sowohl der Lehrerkonferenz als auch der Schulkonferenz vorgelegt. Umgang besprochen wurden. Ebenfalls wurden die Eltern und Erziehungsberechtigten über den Einsatz informiert und Allergien abgefragt.

Im Unterricht darf sich Leika frei im Klassenraum bewegen und von den Schüler*innen gestreichelt werden. Die Gabe von Leckerlies und Kommandos erfolgt nur nach Aufforderung von Herrn Schleip. Ein Hundebett in der Nähe vom Lehrerschreibtisch allt als Leicas Rückzugsort. Diesen sucht Sie freiwillig auf oder sie wird von dem Hundehalter für kleine Pausen dorthin abgelegt. Die Schüler*innen akzeptieren diesen Ort als Ruheort für Leika und treten nicht in Kontakt mit ihm, sobald er sich darin aufhält. Auf dem Schulgelände und im Schulgebäude wird Leika stets an der Leine geführt.

> Leika begleitet die Schüler*innen durch ihren Schulalltag. Sie unterstützt in Einzelfördersituationen, motiviert zu Bewegungseinheiten in Form von Spaziergängen oder Bewegungsparcours oder ist einfach nur im Klassenraum anwesend. Sie begleitet vornehmlich Kleingruppen und Lernförderstunden. Erfolgserlebnisse mit dem Hund, wie z.B. das Gelingen eines gemeinsam eingeübten Tricks oder die Erfahrung, dass Leika auf richtig gegebene Kommandos reagiert, führen zu einer deutlichen Steigerung des Selbstwertgefühls. Die Schüler*innen identifizieren sich mit ihrer Klasse/ Schule, voller Freude Leika begrüßen und ebenso von ihm schwanzwedelnd begrüßt werden.

Schulhund Leika

Leika ist ein Border-Colly Mischlingshund und zeichnet sich durch seine enorme Anpassungsfähigkeit, seine gute

Leika wurde am 10.05.2020 geboren und lebt seit fast 3 Jahren bei Herrn Schleip.

Sie wurde von Herr Schleip gezielt für den Einsatz mit Kindern und als Familienhund ausgesucht. Nachdem Sie bei seinen

Rechtsfragen zum Einsatz eines Schulhundes Genehmigung

Sicherheit und Hygiene

Versicherung

Unfallversicherung

Soweit die Schulleitung unter Beteiligung der schulischen Mitwirkungsgremien über den Einsatz eines Schulhundes im Unterricht entschieden hat, unterlieger Schüler*innen dem gesetzlichen Unfallversicherungsschutz (vgl. § 2 Abs. 1 Nr. 8b SGB VII). Zuständig für Unfallanzeigen sowie Einzelfragen ist die Unfallkasse Brandenburg (UKBB).

4.3.2

Haftpflichtversicherung

Literaturhinweise:

